
 

 

UNIVERSIDADE FEDERAL DO CEARÁ 

À Comunidade Acadêmica, 

Neste momento, no qual recebemos na última terça-feira, dia 13 de setembro de 2022 a nota 

do ENADE, o sistema de avaliação da Educação Superior de âmbito Nacional, que é realizado 

anualmente pelo INEP e que aponta o desempenho dos estudantes em relação a competências, 

habilidades e conhecimentos desenvolvidos ao longo do curso, vimos apresentar a todo o coletivo o 

nosso sincero e devido agradecimento.  

Dos 08 cursos da Universidade Federal do Ceará avaliados nesta última edição do Exame 

Nacional de Desempenho dos Estudantes (ENADE) que obtiveram conceito máximo (5), quatro (04) 

cursos são do Instituto de Educação Física e Esportes, ou seja, 50% da amostra, o que exibe o nosso 

empenho, trabalho e comprometimento com uma formação qualitativamente diferenciada para 

todos(as) professores(as) e profissionais de Educação Física. Os dois cursos de Licenciatura e 

Bacharelado em Educação Física, do período diurno e noturno, alcançaram essa vitória para nossa 

Universidade, mantendo o seu elevado conceito socialmente reconhecido pela sociedade. 

 Agradecemos a toda a comunidade estudantil, aos docentes, servidores técnicos-

administrativos, técnicos esportivos, servidores terceirizados e demais colaboradores que trabalharam 

e trilharam conosco essa caminhada ao longo dos últimos anos, contribuindo sempre de modo tão 

significativo e comprometido. 

 Agradecemos de forma especial e atenciosa à gestão interna das Coordenações dos Cursos de 

Educação Física do IEFES (Coordenadores Eduardo Vinicius Mota e Silva e Antonio Marcos 

Almeida Campos, e as vices-coordenadoras, Marcela de Castro Ferracioli Gama e Tatiana Passos 

Zylberberg; e os secretários Lino Rafael Feijo de Albuquerque e Pedro Henrique de Freitas Coelho), 

pois o trabalho minucioso, dedicado e sempre muito próximo aos estudantes, com diálogo, 

acompanhamento e orientação, foram decisivos para este feito. 

Agradecemos também à toda equipe da Gestão Superior desta Universidade (Pró-reitorias e 

demais unidades competentes), em especial à Pró-Reitoria de Graduação, pelo trabalho de excelência 

e por todas as orientações efetivadas que conduziram nossas decisões e encaminhamentos.  

Agradecemos ao nosso Magnífico Reitor, pelo zeloso, competente e comprometido trabalho 

de gestão que vem sendo realizado ao longo desses três anos de seu mandato e que muito tem 

apontado o avanço da Universidade em nosso país. 

A gestão do Instituto de Educação Física e Esportes é muito grata a todos e todas que fazem 

a UFC. Neste momento em que colhemos os frutos do resultado de nossos trabalhos, se faz muito 

importante agradecer, pois somente através deste empenho coletivo e social essa realidade se torna 

possível. O esforço e a dedicação de cada um e cada uma é que nos faz ter a convicção de que estamos 

trilhando uma trajetória de sucesso, vencendo todas as dificuldades diárias que temos, mas convictos 

de que estamos contribuindo para a história de muitos jovens que aqui obtém a sua formação e que 

adentram no mundo do trabalho com o sonho de transformação da realidade. 

Os méritos são de todos e todas vocês por essa vitória! 

 

Cordialmente, 

 

Maria Eleni Henrique da Silva 

Diretora do Instituto de Educação Física e Esportes 

 

Edson Silva Soares 

Vice-diretor do Instituto de Educação Física e Esportes 


